



Ciudad de México, a 27 de septiembre de 2023

Comunicado de prensa No. 031

La CNBV participó en la reunión del Grupo de Gobernadores de Bancos Centrales y Jefes de Supervisión (GHOS) del Comité de Supervisión Bancaria de Basilea

- Los participantes respaldan las iniciativas que reafirman la importancia de implementar el marco prudencial de Basilea III.
- Como parte del intercambio de conocimientos y experiencias, la CNBV conoció algunas lecciones aprendidas de la reciente turbulencia bancaria en otros países, e iniciativas para su atención, como fortalecer la eficacia de la supervisión bancaria y explorar opciones de políticas regulatorias a mediano plazo.

La CNBV, a través de su Vicepresidencia de Política Regulatoria, participó de manera virtual en la reunión del Grupo de Gobernadores de Bancos Centrales y Jefes de Supervisión (GHOS), órgano de supervisión del Comité de Supervisión Bancaria de Basilea (BCBS), que se reunió el pasado 11 de septiembre para hacer un balance de las lecciones aprendidas en la más reciente crisis bancaria que se vivió en otros países y revisar el estado de la implementación de los estándares prudenciales de Basilea III, pendientes por parte de algunos miembros.

La turbulencia bancaria que tuvo lugar entre marzo y mayo de 2023 en Estados Unidos de América, fue la tensión bancaria más importante en todo el sistema desde la Gran Crisis Financiera (GFC) en términos de escala y alcance. Las tensiones experimentadas por los bancos de los países afectados, aun cuando tuvieron causas distintas, encauzaron una evaluación de la resiliencia del sistema bancario en general. La rápida intervención de las autoridades, junto con la mayor resiliencia del sistema bancario mundial desde la crisis financiera global, mitigaron el impacto de la turbulencia. En respuesta, el BCBS identificó aquellas acciones regulatorias y de supervisión que sirvieron para aminorar sus efectos.

El GHOS respaldó la importancia de las prácticas de gestión de riesgos y los acuerdos de gobernanza de los bancos como la primera y más importante fuente de resiliencia financiera y operativa. Reconoció la enorme relevancia que tiene una supervisión fuerte y eficaz, así como la importancia de la actuación temprana de los supervisores para identificar y corregir rápidamente las debilidades en las prácticas bancarias y subrayó la importancia fundamental de contar con un marco regulatorio sólido para salvaguardar la estabilidad financiera.

Por otra parte, el GHOS respaldó una serie de iniciativas que se implementaron con fines de seguimiento del BCBS y sus grupos de trabajo, como dar prioridad al fortalecimiento de una supervisión eficaz, identificando aquello que requiere orientación adicional a nivel global, así como el trabajo analítico adicional basado en evidencia empírica, para evaluar si determinadas características del Marco de Basilea se desempeñaron según lo previsto durante la turbulencia, como el riesgo de liquidez y el de tasa de interés en la cartera bancaria.

En cuanto al balance del estado de implementación de las reformas pendientes de Basilea III, que se emitieron en su totalidad en 2017, el GHOS hizo notar que los miembros han logrado avances constantes. Alrededor de un tercio de las jurisdicciones miembros del BCBS han implementado todos o la mayoría de los estándares, mientras que dos terceras partes planean implementarlos para fines de 2024 y solo unas cuantas jurisdicciones en 2025.

Por último, los miembros del GHOS reafirmaron unánimemente su expectativa de implementar todos los estándares del marco de Basilea III de manera completa, consistente y lo antes posible. En seguimiento, el GHOS encargó al Comité de Basilea que continuara con el monitoreo y evaluación constante de la implementación de este marco regulatorio para los bancos internacionalmente activos.

La CNBV reafirma su compromiso de participar activamente en la reuniones con el órgano de supervisión del Comité de Supervisión Bancaria de Basilea (BCBS) y trabajar en favor de la consolidación de los pilares que conforman las reglas de Basilea III, con el objetivo de preservar la solidez de los niveles de capitalización, liquidez y calidad en su cartera de crédito de los bancos-, y, de esta manera, preservar el sano y bien capitalizado sistema bancario que opera en nuestro país, siempre en beneficio de los usuarios.

